

COMPETICIONES

La Uefa califica de “sentencia de muerte” los torneos cerrados que piden ECA y Fifa

El presidente de la confederación europea, Aleksander Čeferin, considera que las ligas abiertas “no son negociables”, tras exhibir un crecimiento de ingresos del 38%, hasta 3.860 millones de euros.

Palco23

3 mar 2020 - 11:12



Aleksander Čeferin vuelve a dejar claro que no se deja intimidar. El presidente de la Uefa ha aprovechado la asamblea de la confederación del fútbol europeo para lanzar varios mensajes a quienes en los últimos meses han lanzado propuestas de competiciones cerradas. El dirigente esloveno las ha calificado de “sentencia de muerte” para el actual sistema si se acaban imponiendo las tesis que abogan por competiciones cerradas con los grandes clubes como protagonistas.

Y lo ha hecho tras presentar unas cuentas que revelan un fuerte aumento de los ingresos en 2018-2019, del 38%, hasta 3.860 millones de euros. El 86% de estos ingresos proceden de los derechos audiovisuales, y ahí radica una de las razones para tal oposición a propuestas que amenazarían a la Champions League como producto. Sólo este torneo ya genera 2.000 millones por temporada.

Su mensaje llega una semana después de que trascendiera que la Fifa ha contratado al banco de inversión Raine Group para que busque 1.000 millones de dólares entre fondos para cumplir con los compromisos adquiridos para el Mundial de Clubes de 2021. Entre las propuestas, según se filtró, está que los principales equipos entren en la gestión de este proyecto y se amplíe la cuota europea.

“Los principios de solidaridad, de promoción, descenso y ligas abiertas tampoco son negociables”, ha advertido el dirigente de la Uefa, opuesto a que el punto de partida de todas las iniciativas que surgen estén dirigidas a aumentar el negocio de una reducida, pero relevante, parte del sector.

“Cuando el propósito sobre la ganancia se convierte en ganancia sobre el propósito, es hora de dar la alarma. El fútbol no es simplemente un negocio como cualquier otro. Tiene una historia, tradición y estructura que deben ser respetadas”, ha señalado en su discurso ante una audiencia en la que se encontraba el presidente de la Fifa, Gianni Infantino.

Más allá de la crítica poco velada al Mundial de Clubes, Ceferin también se ha referido al futuro de la Champions League, para la que la Asociación de Clubes Europeos (ECA) proponía un modelo semi-cerrado que garantizaría la presencia de las grandes potencias. Sin referirse a ello, sí ha dejado claro que “podemos estar orgullosos si nuestro éxito nos permite defender con fuerza, convicción y legitimidad el modelo deportivo europeo, basado en la promoción y el descenso y el principio de solidaridad”.

El conato que se vive dentro de la recomposición de la pirámide competitiva ha llevado a Uefa y Conmebol a unir fuerzas para también promover torneos conjuntos al margen del regulador mundial. “Es un derecho inalienable”, ha dicho, sobre su acuerdo con la confederación del fútbol latinoamericano para explorar eventos, que podría suponer la recuperación de la Copa Intercontinental.

Por último, Čeferin ha recordado que “ningún directivo del fútbol, ~~sin~~ sin importar tamaño del ego, debe pensar que somos las estrellas del juego, porque no lo somos; somos los guardianes de un legado y estamos aquí para proteger el juego, sus jugadores y su historia”. “Nuestros principios, historia, tradición y estructura han permitido que el fútbol domine otros deportes y que el fútbol europeo domine al resto del mundo”, ha aseverado.